



～ 平成28年度 学校評価のまとめ ～

昨年末には、学校評価アンケートにご協力いただきありがとうございました。保護者アンケートの結果につきましては、1月号でお知らせしたとおりですが、今回は教職員と児童の評価結果をお知らせします。

評価 A：とても思う B：まあまあ思う C：あまり思わない D：思わない (%)

項目	No.	質問項目	教職員				児童			
			A	B	C	D	A	B	C	D
考える子	1	学習内容が身に付いているか	17.4	78.3	4.3	0.0	65.9	29.5	2.7	0.3
	2	真剣に話を聞いたり進んで発表したりしているか	8.7	73.9	17.4	0.0	44.9	40.8	10.3	1.4
	3	学習の準備などを進んでいるか	30.4	60.9	8.7	0.0	61.1	31.9	5.1	0.5
	4	宿題や自主学習を進んでいるか	31.8	59.1	9.1	0.0	65.4	24.1	8.1	0.8
	5	進んで読書したり学習に本を活用しているか	33.3	54.2	12.5	0.0	38.1	40.0	13.8	6.5
明るい子	6	進んであいさつしているか	16.0	60.0	24.0	0.0	60.5	28.6	7.6	1.1
	7	友達を思いやり協力し合って生活したか	45.9	54.1	0.0	0.0	71.9	24.6	1.9	0.3
	8	お互いの人権を大切にしているか	14.3	81.0	4.7	0.0	69.7	24.3	3.0	1.1
	9	決まりを守って生活しているか	19.0	66.7	14.3	0.0	68.9	27.3	1.6	0.5
たくましい子	10	困ったときなど先生に相談できたか	54.2	45.8	0.0	0.0	46.2	39.2	9.2	3.5
	11	進んで運動し体力づくりに心がけたか	43.5	56.5	0.0	0.0	70.5	20.3	5.7	1.4
	12	安全に心がけて生活できたか	26.1	69.6	4.3	0.0	81.1	14.1	2.4	0.3
	13	進んで仕事に取り組んでいるか	40.0	60.0	0.0	0.0	70.0	25.1	3.0	0.0
	14	栄養を考え健康な体づくりに心がけているか	17.4	82.6	0.0	0.0	58.9	29.7	7.8	1.9
	15	基本的な生活習慣が身に付いているか	13.0	74.0	13.0	0.0	57.0	34.3	5.4	1.6

※ 児童の回答には「無答」があるため、合計が100%になりませんのでご了承ください。

この結果を見てみると、教職員に比べ、児童は「とても思う」と回答している割合が多く、自己評価の結果が全体的に高いことが分かります。先月号に掲載した保護者の結果とは、さらに大きな開きが見られます。これは、おそらく、学校の様々な場面で「自分は頑張っている」と自覚している児童が多いことの現れだと思えます。これはたいへん素晴らしいことです。多くの児童が、自らの努力を実感し、自分の成長を素直に喜んでいるということであり、「自己肯定感」を高めることにもつながります。しかし、別の見方をすると「取組に対する基準が低いのでは？」とも取れます。より高い目標を示し、理想に向かってチャレンジできるような支援の工夫を図っていきたいと思えます。

また、児童・保護者・教職員とも、評価があまり高くない項目もありました。これらの結果をしっかりと分析し、すぐに改善できるところは3学期から、指導法の工夫改善に生かしていきたいと思えますので、今後ともご協力をよろしくお願いいたします。

3年クラブ見学

3年生は来年度、待ちに待ったクラブ活動が始まります。1月19日(木)には3年生のクラブ見学がありました。今年度はクラスごとに、7つのクラブを実際に見学し、各クラブの代表から、活動内容や特徴などの説明を受けました。また、事前に考えた質問に答えてもらうなどして、次年度への期待を膨らませました。

感謝の会



1月20日(金)、日頃お世話になっているボランティアの皆様に対する感謝の会が開かれました。合戦場小では、今年度も

大勢のボランティアの皆様にお世話になりました。登下校の安全ボランティア、図書館や読み聞かせボランティア、各教科やクラブ活動などの学習支援ボランティアなど、その種類は多岐にわたっています。おかげで、子どもたちは安全にかつ安心して、学習活動に取り組むことができます。感謝の会では、児童会が中心となり「合小〇×クイズ」や「音楽のプレゼント」などで、感謝の気持ちを表すことができました。

いじめ防止子どもフォーラム

1月23日(月)、市内小中学校代表児童生徒による「“あったか栃木” いじめ防止子どもフォーラム」が、栃木市役所で開催されました。全ての児童生徒が、いじめの無い健やかな学校生活を送るため、いじめ問題に対する意見交換を通し、いじめ防止に向けた意識を向上させていくことが目的です。本校からも、6年児童が参加しました。市内の小中学校44校の代表が7つのグループに分かれ、「傍観者にならないために」という視点で協議し、「私たちの行動」「親へのお願い」「先生へのお願い」について宣言文を考えました。子どもたち自身で「いじめ問題」について考え、解決の手掛かりを探っていくことは、大きな意義があります。子どもたちがいじめの無い、明るく生き生きとした生活が送れるよう、保護者や地域・学校が一体となって取り組んでいきたいと思いをします。

給食週間(集会)



1月16日～20日は給食週間でした。期間中に給食でお世話になっている方への感謝の標語や作文、ポスターをかきました。お昼の校内放送では、代表者の作文発表もありました。18日

(水)には給食委員会による給食集会が開かれました。成長に欠かせない3大栄養素について学び、給食には、それらがバランスよく含まれていることを確認できました。最後に、給食にかかわる多くの方の代表として、学校で毎日の準備や片づけをしてくださる山本先生・泉妻先生に直接感謝の言葉を伝えることができました。

5年水俣病患者との交流

1月27日(金)、本校では毎年恒例となった、水俣病患者支援施設「ほっとハウス」の皆さんと、5年生がインターネット電話で交流しました。社会科では公害について、環境や福祉問題などの視点で課題をもって学習しましたが、患者や施設の方から直接話をお聞きしたり質問に答えていただいたりしながら、生の声をお聞きすることで、学習がより深まりました。

2月の主な行事

- 1日(水) 一日入学
- 2日(木) 委員会活動
- 8日(水) 授業参観(上) 6年親子ふれあい活動
- 9日(木) クラブ最終日
- 11日(木) 建国記念の日 
- 13日(月) 全校集会

- 14日(火) 1年昔遊び体験(5・6校時)
- 15日(水) 3年珠算教室
- 16日(木) 授業参観(下)
- 17日(金) 学校運営協議会
- 22日(水) 6年生を送る会
- 23日(木) 読み聞かせ最終日
- 25日(土) PTA役員会(新旧引継ぎ)

